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EN LA OCASIÓN SE PRESENTARON LOS RESULTADOS OBTENIDOS POR LA MESA DE ELECTROMOVILIDAD REGIONAL. 

Presentan “Hoja de Ruta 
Regional” para fomentar la 
electromovilidad en la región 
ENERGÍA. El plan busca fijar 26 metas claras para estimular el uso de vehículos 
eléctricos y el desarrollo de capital humano que de soporte a la industria . 

Sebastián Macías Sajay 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

una actividad de la se- 
E remide Energía, junto al 

Clúster de Energía del 
'omité Corfo, se presentó la 

“Hoja de Ruta Regional hacia la 
Electromovilidad”, iniciativa 

queestablecemetas y acciones 
concretas para fomentar la 
transición hacia una movilidad 
sostenible enla Región de An- 
tofagasta. 

Durante la presentación 
dela estrategia, se exhibieron 
los avances quese han realiza- 
don cuanto a movilidad eléc- 
rica por parte delos distintos 
actores dela industria, la aca- 
demia, gremios y servicios pú- 
blicos. 

Espor esto que laseremi de 
Energía, Dafne Pino Riffo, re- 

marcó que “esta es la primera 
hoja de ruta regional que hay 
entodo el país para el desplie- 
gue dela electromovilidad. Me 
llena de orgullo y la alegría el 
poder haber concretado más 
de unaño detrabajo colabora- 
tivo entre distintos actores pa- 
ra hacer de todas sus volunta- 
desenacciones concretas, con 

plazos, con responsables y 
también con un sistema de se- 
guimiento. Creo que eso es lo 
importante también de poder 
irconcretando de iraterrizan- 

  

“Mellena de orgullo y 
la alegría el poder ha- 
ber concretado más 
deunaño detrabajo 
colaborativo entre 
distintos actores”. 

Dafne Pino 
seremi Energía 

doy quesediera una instancia 
de coordinación, de articula- 
ción queno existía”. 

“Había muchas iniciativas 
de electromovilidad, pero al- 
gunas eran de empresas, o el 
Gobierno Regional, o la muni- 
cipalidad, o privado, o acade- 
mia, pero no estaba ese espa- 
cio parair compartiendo expe- 
riencias, haciendo sinergia y 
coordinando las acciones con 
este propósito, así que estamos 
sumamente felices de haber 
posibilitado esto”, agrególa au- 
toridad de energía. 

Además, la seremi declaró 
que, para lograr este objetivo, 
“el capital humano es funda- 
mental, se necesitan compe- 
tencias tanto parareparar vehí- 
culos, las mantenciones, como 
tambiénlasreparaciones eins- 
talaciones de infraestructura 
decarga. Así que es algo súper 
importante que necesitamos 
poder ir desarrollando desde 

“Para nosotros es re- 
levante conectar con 
acciones las necesida- 
des que se están vien- 
doanivel global y na- 
cional”. 

Melissa Gajardo 
Director Ejecutiva Corfo 

las universidades y también 
desdelos centros de formaci 
técnica acá de nuestra regi 

    

PLANES DE TRABAJO 

Por otra parte, la directora 
ejecutiva de Corfo Antofagas- 
ta, Melissa Gajardo, señaló 
que, “para nosotros es rele- 
vante conectar con acciones 
las necesidades que se están 
viendo a nivel global y nacio- 
nal. Chile ya ha hecho algo en 
relación a generar una estra- 
tegia, una política que permi- 
ta efectivamente darlas direc- 
trices y que nos permite hacer 
las bajadas territoriales que se 
ven a través de planes de tra- 
bajo y en concreto una hoja 
de ruta quese trabaje colabo- 
rativamente con varios acto- 

res que vayan teniendo la ini- 
ciativa y dejando en evidencia 
las necesidades específicas 
donde nosotros tenemos que 
contribuir”. 

    

Entanto, Iván Tapia, gestor 
del PTI Clúster deEnergía, añr- 
mó que “esta hoja de ruta lan- 
zada hoy es parte de los acen- 
tos queel programatiene para 
trabajar sus cuatro focos, entre 
ellos propiciar espacios de reu- 
nión y trabajo técnico para la 
electromovilidad. A partir de 
ello, tenemos contempladas 
iniciativas concretas, particu- 
larmente con foco en la forma- 
ción de capital humano y dar 
espacios para la generación de 
emprendimientos asociados, a 

través del Comité Corfo”. 

    

HOJA DE RUTA 
Esta “Hoja de Ruta” se trata de 
26 acciones concretas a desa- 
rrollaren Antofagasta de aquí 
al2080, las cuales va desde pla- 
nes para más puestos de carga 
para vehículos eléctricos, espe- 
cialmente en las comunas de 
Mejillones, Tocopilla, María 
Elena y Taltal, hasta capacita- 
ción de seguridad y uso de las 
nuevas tecnologías. 

Segúnexpresan eneldocu- 
mento, la coordinación entre 
todos los sectores es esencial 
para lograr la meta de un 2035 
con un 100% de los vehículos 
livianos y medianos vendidos 
en Chile sean bajos en emisio- 
nes y que el 100% de la nueva 
ota de transporte público sea 
eléctrica. 103   
  

UNA DELAS PROTAGONISTAS DEL TRABAJO VISUAL. 

El documental “La Iglesia de Chiu Chiu y 
su fabriquera” llega hoy a Calama 

e Hoy alas 12en puntose presentará enel Museo de calama el do- 
cumental de la Iglesia de Chiu chiu y su fabriquera, un trabajo rea- 
lizado por el colectivo cultural Chepo Animación, conformado 
por Daniel Canto y Sofía Quiroz, en conjunto con la comunidad 
dela localidad de San Francisco de Chiu Chiu. 
La obra, que mezcla imágenes documentales con relatos realiza- 
dosentécnicastop motion, nosólo cuenta la historia de la Iglesia 
de Chiu Chiu desde su fundación, el año 1540, siendo la tercera 

más antigua de América, sino que además rescata y pone en va- 
lor la vida y obra dela señorita Cristina Chrepic, fabriquera y te- 
soro dela localidad por más de 50 años, quien falleció elaño 2023. 
Destaca el gran entusiasmo de la comunidad por participar enes- 
te documental, que tiene carácter cultural, patrimonial y edu- 
cativo. 3 
  

  

LA DIPUTADA DIJO HABER COMETIDO “UN ERROR TREMENDO”, 

Pérez: “Fue una 
búsqueda desesperada 

” por proteger a alguien 
Justicia. Dijo que las chats ligados con 
los convenios no fueron eliminados. 

CNN Chile, la diputada — ron controversia, Pérezexpre- 

Catalina Pérez, serefirió — só: “Son mensajes horribles. 
al escándalo generado por el — Yoleo haciaatrás, digamos un 
denominado Caso Convenios, — año y medio después, y es me- 
su vínculo con el exrepresen- — dio fuerte decirlo así, pero no 
tante legal dela fundación De-— sé quién esesa persona, me da 
mocracia Viva, Daniel Andra- — vergúienza. No tengo otra for- 
de, y los convenios. firmados — madedescribirlo. Creo quefue 
con el Ministerio de Vivienda — unerror, nosolamente impru- 
de Antofagasta, que hoy están — dencia”. 
bajoinvestigación por fraudeal—— Pérezenfrentará su desa- 
fisco. fuero elO defebrero. “8 

E n una entrevista con — Sobrelos mensajes que genera-
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